

## AGENTES TUTORES DE LAS ISLAS BALEARES VISITAN LA POLICIA MUNICIPAL DE MADRID

El pasado 22 de marzo, un grupo de policías de las Islas Baleares pertenecientes al “Programa de Policía Tutor”, se desplazó hasta nuestra capital con el fin de conocer el funcionamiento de sus homólogos en Madrid e intercambiar experiencias que enriqueciesen el funcionamiento de ambos servicios compartiendo un objetivo común: la protección del menor.

La delegación, compuesta por subinspectores, oficiales y policías hasta completar 26 integrantes (todos pertenecientes al Programa de Policía Tutor Balear), fue recibida en las dependencias de la Jefatura de Policía Municipal de Madrid.

En este acto de bienvenida, participaron el Inspector Jefe del Cuerpo, D. Emilio Monteagudo Parralejo; el Inspector de Planificación y Coordinación, D. Oskar de Santos Tapia, creador del Servicio de Agentes Tutores en la policía madrileña; y el Suboficial Francisco Javier Gómez Gallardo, actual responsable de la Sección de Convivencia y Prevención que coordina las actuaciones de los tutores en el ámbito social y escolar de los menores.

Durante el mismo, D. Rafel Covas Femenia, Coordinador del programa de Policías Tutores en las Islas Baleares (Integrado en el Instituto de Seguridad Pública del Gobierno Balear) y el Suboficial Gómez Gallardo expusieron a grandes rasgos y de forma resumida la estructura y funcionamiento de ambos Servicios. Con posterioridad se inició un debate con el resto de asistentes en el que se intercambiaron experiencias relativas al funcionamiento y protocolos de actuación con menores.

Por la tarde se llevó a cabo la visita al Centro de Primera Acogida de Hortaleza, perteneciente a la Comunidad de Madrid y donde conviven menores con edades comprendidas entre los 14 y los 18 años tutelados por esta Administración. El objeto de la visita era conocer de primera mano el funcionamiento de los Centros de protección de nuestra Comunidad Autónoma.

Al día siguiente, se visitó el Colegio Menesianos, ubicado en el distrito de Salamanca con el fin de conocer también el modelo de colaboración entre un centro escolar y los agentes tutores.





ambos Servicios de Agentes Tutores (policías de Alcúdia, Es Mercadal, Pollença, Andratx, Son Servera, Sóller, Ciutadella, Eivissa capital, Sant Antoni de Portmany, Sant Josep de la Talaia, Esporles, Felanitx, Inca, Lluçmajor, Muro, Sa Pobla y policías de Madrid) ha supuesto un experiencia positiva y enriquecedora que ha servido para conocer mejor los planteamientos de trabajo que desde los distintos servicios de policía local se ofrecen para prevenir y solucionar los problemas de los menores.

También agradecer a los responsables del Centro Integral de Formación de los Servicios de Emergencias, a la Dirección del colegio Menesianos y a los agentes tutores de la UID de Salamanca su disposición y compromiso para conseguir que la visita fuese un éxito; así como a todos los miembros de la Sección de Convivencia y Prevención que organizaron la visita y acompañaron en todo momento a la delegación balear, contribuyendo a que la cordialidad y el compañerismo presidiese este encuentro, sentimiento que ha quedado plasmado en la nota de agradecimiento que el Gobierno Balear ha hecho llegar a la Jefatura de Policía Municipal.



En compañía de su Directora y de la Jefa de Estudios de Secundaria, así como de los Agentes Tutores de este distrito que trabajan con el colegio de forma habitual, se desarrolló un interesante debate en el que los agentes tutores de las islas y el resto de asistentes plantearon supuestos prácticos y modelos de actuación con los menores escolarizados. Se trataron las situaciones a las que se enfrentan docentes y tutores en su trabajo diario con los menores, analizando las posibles en casos como el absentismo, en especial de alumnos de edades comprendidas entre los 16 y 18 años en las que no tienen obligación legal de acudir al colegio pero están matriculados en Institutos; acoso escolar (*bullying* y *ciberbullying*) o el uso inadecuado de redes sociales. Asimismo, se valoraron los excelentes resultados de la colaboración entre los agentes tutores y los docentes en el ámbito de la protección del menor, especialmente en la detección de riesgos que se originan o producen también fuera del centro escolar. Por último y para finalizar estas jornadas, la delegación se desplazó, acompañada por miembros de la Sección de Convivencia y Prevención, hasta la sede del Centro Integral de Formación de Seguridad y Emergencias, donde visitaron sus instalaciones.

Cabe destacar, como colofón, que el acercamiento entre